



# Incluye plurinominales el proyecto en materia comicial, señala Morena

NÉSTOR JIMÉNEZ  
Y ENRIQUE MÉNDEZ

La bancada de Morena en el Senado ofreció que como base del debate de la eventual iniciativa de reforma constitucional en materia electoral, se garantizará la presencia de las minorías en la representación proporcional, es decir, las legislaturas plurinominales.

En esta discusión, corresponderá analizar el tema al partido guinda junto con sus aliados PVEM y PT, al ser esta iniciativa uno de los compromisos del gobierno federal, con la premisa de “disminuir los costos de los comicios, sin que ello signifique sacrificar eficiencia, eficacia y el derecho de los mexicanos a elegir de manera soberana a las autoridades”, afirmó el senador Ignacio Mier (Morena), nombrado ayer coordinador de su grupo parlamentario.

Entre los ejes de la propuesta, agregó, está “fortalecer la autonomía plena el Instituto Nacional Electoral”, como órgano responsable de la organización de los comicios, así como reforzar la fiscalización de los recursos, para que se “garantice no sólo transparencia, sino que no haya recursos provenientes de otras fuentes que puedan manchar la elección”.

Aclaró que después de aprobarse la enmienda constitucional en esta materia, se discutirá la reforma política, con la participación de todos los partidos, en la que se analizará el número de integrantes que deben tener ambas cámaras en el Congreso, las legislaturas locales y los espacios en los ayuntamientos.

“Eso será partiendo de una base: que se garantice la presencia de las minorías en lo que se conoce como representación proporcional, que se respete la voluntad mayoritaria, pero que se garantice la voz de quienes votaron por una opción diferente al partido o la coalición que sean predominantes, y eso es algo que de origen ha defendido siempre nuestro movimiento y lo vamos a hacer valer”, subrayó Mier.

Por su parte, el coordinador de los senadores del PVEM, Manuel Velasco, dijo que no se cierran a ningún tema, pero “no quiere decir que estaremos de acuerdo con una propuesta que no sea en beneficio de la democracia”. Se pronunció por el voto desde los 16 años y los sufragios electrónico y el universal y obligatorio. También, apuntó, “estamos en favor de que se revise cómo podemos también tener elecciones menos costosas”, así como alcanzar acuerdos con la oposición.